

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXVII

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.751

GERONA
Resto de España.
Extranjero.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Un mes: peseta
Trimestre: pesetas
Id. Id.

GERONA, MIÉRCOLES 22 DE JUNIO DE 1921

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

ALFONSO HOSTA BELLPUIG

MÉDICO

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Progreso, 10, principal, 2.ª

GERONA

Banca Busquets Banco Figueras

Ciudadanos, 5
Herrerías Viejas, 6

DE
Busquets y Vergés

Gerona

Monturiol, 25
Plaza Pi y Margall, 1 Figueras

Valores / Cupones / Cambio / Banca / Bolsa

Compramos y vendemos al acto, y a plazos, toda clase de valores Nacionales y Extranjeros, debidamente garantizados y estampillados.

Admitimos suscripciones a todos los empréstitos gratis para los clientes.

Abrimos cuentas de crédito sobre valores.

Custodiamos en nuestras Cajas acorazadas, títulos, valores, documentos, joyas, etc.

Colocamos capitales, por importantes que sean, en valores de rendimiento y garantía máximos.

Admitimos los títulos Amortizable 5 por 100. Emisión 1900 para la agregación de nuevas hojas de cupones.

Pagamos los Cupones Nacionales, vencidos y Cédulas Argentinas de 1.º Julio 1921.

FARMACIA

DE

JUAN MONSALVATJE IGLESIAS

Análisis - Específicos - Medicamentos garantidos

Carmen, 10 : Gerona

Garage

Coll : Calle Industria

AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Reparaciones y accesorios

Precios reducidos

Teléfonos : Urbano, 270. - Interurbano, 24

GERONA

AGUA

IMPERIAL

Gaseosa Natural, Bicarbonatada y Litínica

INDICACIONES TERAPEUTICAS

Afecciones del estómago, intestinos, hígado, diabetes, artritis o discracia ácida, obesidad, etc. etc.

CALDAS DE MALAVELLA (Gerona)

DESPACHO: Duque de la Victoria, 12

Barcelona

La Jefatura

¿Quién se interesa en Cataluña por el pleito de la jefatura del partido conservador español? Creemos que nadie. Los catalanes, cuando pasan la vista por los telegramas y sueltos periodísticos que hablan de ese pleito, se encogen de hombros. Ese pleito no tiene nada que ver con nosotros, ni por los hombres que en él intervienen, ni por el fondo de la cuestión que se debate.

La jefatura del partido conservador! Del supuesto partido conservador, debiera decirse. El partido conservador, como el liberal, son dos cosas inexistentes, cuya existencia se supone teóricamente para poder explicar que exista un jefe y una plana mayor.

No existe el partido conservador. Pero existen unos hombres que se llaman «prohombres», y que por lo general son sólo «hombrecillos» los cuales usufructúan la Hacienda pública, atribuida al partido imaginario. Se trata, pues, de designar, no el jefe de un partido, sino el jefe de la oligarquía que explota en beneficio propio y de los amigos el supuesto de la existencia del partido conservador, porque algo hay que llamarle.

En el retablo madrileño se representa estos días el sainete del pleito de la jefatura conservadora. El público de Madrid se aburre. Y el público de fuera de Madrid no asiste siquiera a la representación, exceptuando a alguna villa murciana o andaluza.

Cuatro ases de la baraja conservadora entran en juego: Allendesalazar, Sánchez Guerra, Bugallal y La Cierva. Nosotros no tenemos preferencias. Los cuatro nos parecen mal. Cualquiera otro nos parecería mal también.

Es denigrante y desmoralizador el espectáculo de los supuestos partidos exteriorizando sus luchas y sus rivalidades de decadencia en el mismo momento en que el país se halla ante los problemas más trágicos y abrumadores que plantea la realidad, esa realidad de la cual viven alejadas las cuadrillas bizantinas que actúan en el ruedo político y parlamentario de España.

Estils sardanístics

Si el nostre dilecte i joveníssim diputat provincial senyor Pla s'hagués trobat, ahir a la tarda, sota la noguerada del Turó Park, hauria pogut blasmar de la sardana d'importació amb doble motiu que de la indígena. Així com la barretina dels figuerencs d'En Montero exhibits a Romea, els sardanistes del Turó son — la majoria — sardanistes de «dancing». La sardana, aclimatant-se entre els balladors de «societats recreatives», on el tango i el fox trot han pres carta de naturalesa, ha esdevingut una dansa nova. També el tango i el fox-trot entre els sardanistes empordanesos, ho és una dansa nova.

Els sardanistes del Turó Park son una mica deixebles de la Pauleta Pàmies i del fok-lorista benemèrit senyor Capmany.

A estones salten amb el dit gros del peu clavat a terra iniciant reviraments coreogràfics, mentre sostenen una cama arronsada a tall de cigonya. Es el que se'n diu ballar sobre un punyó. La frase maragalliana, tan descriptiva del moviment oscilatori, aquell «que es fan i es desfan», no va ésser escrita pels sardanistes emborderits. Ells trepitgen raimos o repiquen de peus com exasperats per algun dolor agut, insuportable. Si dejuntesin les mans i els prengués l'objectiu del fotògraf, la instantànea que en resultaria fora un escarni de la Tórtola València.

No us extranyeu que multipliqui les comparacions; l'erudició que el sardanista de ciutat posseeix en matèria de dances és tan formidable que ho consent. Ell imita a tot-hom sense adonarse'n, i, a la faiso de certs escriptors doctrinaris i preciosistes, es creu personal perquè ha sabut escollir el millor de cada ú. El barceloní posat a sardanista reformador és una mena de Zamenhoff. Ha creat un ball esperantista, en el qual el nordamericà, el «negrito» de Cuba, el «gaucho» argentí, el gitano andalús, el llaurador d' Austràlia, el pagès de Sicília, el pastor de Camarga, etc.... hi trobarien quelcom de bon entendre.

Hem vist damiseles que brandaven, entre la cintura i el genoll, un be de deu d'opuències que ni

en la «rumba» desficiosa resulta rien tan perturbadores; n hem vistes d'altres que trenaven els turmells com un bie, traçant gergolífics amb la punta del peu; alguns més originals i reposades romanien quasi inmòvils; amb les extremitats inferiors en posició d'escala d'estisora, es limitaven a marcar el compàs decantant-se a dreta i esquerra com inquietades per una urgència fisiològica. En fi, no dec continuar. Parlant de la sardana, el nostre verisme i sinceritat ens portarien a comparacions horribles. S'imposen depressa unes normes. Els estils es multipliquen; s'apropa el caos. Què en pensa l'«Institut d'Estudis Catalans?».

Prudenci BERTRANA

(De «La Publicidad»)

Del mundo esperantista

Hasta ahora hay ya 1.700 congresistas para el XIII Congreso Universal de Esperanto, que tendrá lugar en Praga (Checoslovaquia), del 31 de julio al 6 de agosto.

Se han preparado además un precongreso en Dresden (Alemania) y un postcongreso en Budapest (Hungria).

Las cámaras de comercio francesas de Grenoble, Calais, St. Omer, Moulin y Macon, se han adherido a la decisión de la cámara de comercio de París de instaurar el Esperanto en las escuelas comerciales, y de usarlo en sus relaciones con el extranjero.

El ministerio de instrucción pública de Checoslovaquia ha dispuesto se dé la enseñanza de la lengua internacional auxiliar Esperanto en los centros de 2.ª enseñanza, como asignatura no obligatoria.

El congreso del partido comunista francés que tuvo lugar en París en Pentecostés, acordó aceptar el Esperanto.

He muerto en La Rochelle el antiguo esperantista Samuel Meyer, miembro del «Comité de la Lengua», colaborador de la revista esperantista «Lingvo Internacia», y uno de los principales traductores de las obras de Molière.

La antimilitarista y anticapitalista organización fundada hace poco en Inglaterra, llamada «Movimiento Internacional para alejar la Guerra», ha aceptado también el Esperanto, y ha publicado ya una edición en la lengua internacional auxiliar de su «Declaración contra la Guerra».

El Ayuntamiento de Saint-Maud cerca de París, ha decidido dar una subvención de 100 francos al grupo esperantista de dicha villa. Durante este año también han dado subvenciones de 200 y 300 francos a sus grupos locales, los Ayuntamientos de Le Bourget y Le Cresot.

La sociedad esperantista «Gerona Espero» ha recibido unos bonitos sellos conmemorativos del IX Congreso Esperantista Catalán, que ha de celebrarse en esta ciudad el próximo mes de octubre.

Homaresperantistano

Pianista joven o señorita, se solicita. Dirigirse Bañerío Vichy Catalán, Caldas de Malavella.

CRONICA

Vióse ayer ante el Jurado de Puigcerdá la causa seguida contra Cristóbal Sala Vilamitjana, acusado por el señor Fiscal de cuatro delitos de expendición de billetes del Banco falsos, en connivencia con los falsificadores, por lo que pedía en sus conclusiones provisionales la pena de diez y siete años y cuatro meses de cadena por cada delito.

En el acto del juicio el Fiscal modificó sus conclusiones acusando al procesado de haber expendido los cuatro billetes, si bien reconoció que los había adquirido de buena fe. Pedía, por tanto, tres años, seis meses y veintidós días de presidio correccional por cada uno de los cuatro delitos.

El letrado defensor señor Quintana de León sostuvo en un brillante informe la inculpabilidad de su defendido, y así lo entendió el Jurado contestando negativamente a las preguntas del veredicto, por lo que la sección de derecho absolvió a Cristóbal Sala, después de denegar la pretensión del Fiscal de que la causa pasara a conocimiento de nuevo jurado.

Ante el mismo Jurado se ha visto esta mañana la causa seguida a Antonio Cassals también por supuesta expendición de un billete del Banco de cincuenta pesetas, que resultó ser falso.

Las pruebas, habilmente dirigidas por el Letrado defensor señor Quintana de León, han resultado tan favorables al procesado, que el Teniente Fiscal don Pedro Cenarro ha retirado la acusación que sostenía contra el Cassals, por lo que la Sala ha dictado auto de sobreseimiento libre.

Mañana se celebrará en el «Centre Republicà Federal» de Palamós un gran acto político para conmemorar la fecha del 22 de junio de 1894, en que el inmortal Pi y Margall formuló en un admi-

nable programa los principios del partido federalista.

Tomarán parte en dicho acto, entre otros oradores, nuestros correligionarios don José Fábrega y don Alberto de Quintana.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Lola Castelló, para nuestro particular y querido amigo el Administrador de Rentas Arrendadas de esta provincia, don José Colomé.

La boda se celebrará en breve.

Al referirnos en nuestra edición de ayer del atropello de que había sido víctima en la calle de las Ballesterías el industrial don Francisco Gusiñé, dijimos equivocadamente que había intervenido en ella un inspector de segunda del Cuerpo de vigilancia, cuando en realidad quien insultó al señor Gusiñé fué el inspector de tercera clase Francisco Fernández.

El proceder de dicho funcionario ha sido duramente censurado, pues si en ninguna ocasión ni a nadie puede tolerarse que en mitad de la calle se injurie a un pacífico ciudadano que interviene moderadamente para apaciguar los ánimos con ocasión de un alboroto,—que fué lo ocurrido al señor Gusiñé—el hecho adquiere mayor gravedad cuando lo realiza persona que por su cargo tiene el deber de guardar los respetos debidos y el de dar ejemplos de corrección y de mesura.

ENSEÑANZA

Durante todo este verano (D. m.) el profesor don Modesto Amich dará clases particulares de Matemáticas, Cálculo Mercantil, lengua latina, lengua inglesa, lengua francesa y Taquigrafía.

Subida de Santo Domingo núm. 5, pral.—Gerona.

Esta mañana han contraído matrimonio la bellísima señorita Carmen Torrent con nuestro distinguido amigo el farmacéutico de esta Ciudad don Juan Montsalvatje Iglesias.

Deseamos muchas felicidades a los novios.

En la Exposición aneja al IV Congreso de Médicos de la lengua catalana el Doctor Carlo Pironi de Campagna presentará el poderoso antiséptico y fuerte desodorizante la «Lysine» haciendo experiencias a la vista de los señores Congresistas dando a conocer las múltiples y prácticas aplicaciones de un líquido tan notabilísimo.

Quince millones de pesetas es el gordo de Navidad de este año y los billetes ya se hallan a la venta en Gerona únicamente en la Administración número 2 de la Plaza del Oli.

El lunes próximo a las siete de la tarde con motivo de IV congreso de médicos de la lengua catalana se exhibirán cuatro Films de la importante casa Norte-Americana H. K. Mulford en los que se verán los grandes Laboratorios y las especiales manipulaciones para la preparación de sueros y vacunas y demás particularidades de esta gran casa. Los dueños del Cine Granvía han puesto generosamente el local a disposición del Congreso.

AVISO

Saldrá para los mercados de las plazas siguientes, automóviles con pasajeros y equipaje los días siguientes:

Miércoles, salida para Amer, a las 6:30 de la mañana.

Jueves, salida para Figueras a las 6:30 de la mañana.—5 ptas. ida y regreso.

Viernes, La Bisbal, salida a las 6 de la mañana.

Para encargo de pasajes en el

BAR CROS

Rambla Verdaguer, 7

—JOVEN MAESTRO daría enseñanza popular, a precios módicos, en su casa, y lecciones varias de asignaturas de primera y segunda enseñanza. Razón: Rambla Alvarez núm. 12, segundo, de 1 a 2 y media y de 7 y media a 9 de la tarde.

La Compañía de M. Z. A. a partir de 1.º de julio, modificará el horario de sus trenes.

He aquí un avance de dichas modificaciones en la línea de Barcelona a esta Ciudad y Francia por Granollers:

Salidas de Barcelona: 5:40 m., ómnibus a Cerbère; 5:55, mixto, a Cerbère; 7:30, ligero, a Gerona; 8:50, expreso de lujo, a Cerbère; 10:48, ómnibus, a Cerbère; 14:25, correo, a Cerbère; 17:50, ligero, a Gerona.

Llegadas a Barcelona: de Gerona, ligero, a las 9:12; de Portbou y Francia, correo, a las 10:20; de Gerona, ligero, a las 15; de Portbou, ómnibus, a las 18:56; expreso lujo de Francia, a las 19:25; de Portbou, mixto, a las 22:24.

Fontbarnat, CIRUJANO DENTISTA

Participa a su numerosa clientela que ha trasladado su Clínica Dental a la misma calle del Progreso, núm. 14 pral.

En la Central de Teléfonos interurbanos de esta ciudad se halla detenido, por no haberse encontrado al destinatario, un teléfono procedente de Ripoll y dirigido a don Alvaro Martínez.

La esposa de nuestro distinguido amigo el acreditado industrial don Narciso Callicó, ha dado a luz venturosamente un robusto niño.

Reciba la familia nuestra cordial enhorabuena.

Hoy ha llegado el señor Conde de Gamazo, Presidente del Consejo de administración de la compañía del ferrocarril de Olot a Gerona. El referido funcionario acompañado del personal técnico de dicha compañía ha recorrido la línea.

Del talento y de la actividad del nuevo presidente se esperan importantes reformas en la citada empresa ferroviaria.

En Ripoll se ha encontrado cerca de la estación del Norte, y en vuelta en periódicos, una escopeta de dos cañones, sistema central y calibre 16.

Por haber lesionado a su esposa Ignacia Casellas Raspán, en un momento de acaloramiento, durante una discusión familiar con ella, ha sido detenido en San Esteban de Bas el vecino de dicha villa Juan Sala Rovira, de 47 años de edad.

El presidente de la Asociación de la Prensa Diaria de Barcelona, don Eugenio d'Ors, ha recibido una comunicación del Ateneo de Sevilla en la cual se le notifica que por acuerdo tomado por unanimidad en junta general del mismo, ha sido nombrado socio de honor de aquella entidad, en testimonio de reconocimiento por la conferencia pronunciada en aquella ciudad, en enero último, sobre «El misticismo en el mundo obrero.»

Se ceden 2 bonitas habitaciones. Progreso 21-3.

De Música

La orquesta de la «Asociación de los amigos de la música» finalizará el actual curso con un concierto que dará hoy noche en el Palau de la Música Catalana, en el cual se ejecutará la suite «El burgués gentilhombre» de Ricardo Strauss, obra de un delicioso «humor» no conocida todavía en Barcelona. En el propio concierto, se ejecutará por primera vez, la obra catalana titulada «Idilli».

Dará muy próximamente un concierto íntimo en el salón de música de la casa Sobrequés, el violinista del «Quintet Emporium», Francisco Puntoret en el cual ejecutará obras de Bach, Mozart, Morera y Kreisler.

Se asegura que muy brevemente dará un recital de canciones en el salón Granvía, la notabilísima canzonetista Pilar Alonso. Se dará al acto un aspecto marcadamente artístico para lo cual, se confeccionará un programa de obras escogidas, entre otras algunas primeras audiciones del maestro Morera. Acompañará a la celebrada artista el notable «Quintet Emporium» de esta ciudad. Será una velada interesante y de buen gusto.

FIDELIO



Máquina de escribir Underwood

Campeón oficial desde hace 15 años consecutivos

C. M. Guillermo Trúniger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona

Representante en Gerona: Pedro Antonietti, mecánico-práctico, Nueva del Teatro, 12

Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de mañana:

Acta de la anterior. Correspondencia y despacho oficial.

Dictámenes

De varias Comisiones sobre relaciones y cuentas.

Proposición

De la Comisión Central sobre remuneración de servicios de confección del Censo general de habitantes.

Baños Plaza de la Independencia. Abiertos desde 1.º de junio al 15 de septiembre.

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 22. A las 16.

Una carta de Ramón y Cajal

El doctor Ramón y Cajal ha hecho pública en la prensa una carta en la que expresa su deseo de que la campaña que se ha emprendido en favor de la concesión de una pensión para él de 25.000 pesetas, se transforme en petición hecha al Gobierno de que se aumente la exigua dotación que figura en presupuesto para el sostenimiento del Instituto de Higiene de Alfonso XIII y su laboratorio de investigaciones biológicas.

Robos de película

En pleno día y en una de las calles más frecuentadas de Filadelfia cuatro individuos bajaron de un automóvil frente a la Mutual Trust Company y arrebataron a un empleado de banca un paquete que contenía mil dólares. Después desaparecieron sin ser molestados.

En Granito City ha ocurrido un hecho de la misma naturaleza. Unos bandidos se apoderaron de 17.503 dólares que llevaba un empleado de la American Express Company.

La feria flotante italiana

Comunican de Casablanca que el general Liautey ha dado hoy un almuerzo en honor de las autoridades y los oficiales del «Trinacria», a bordo del cual está instalada la Feria flotante italiana.

París, 22. A las 16.

La crisis metalúrgica de Inglaterra

La metalurgia británica atraviesa una gran crisis debido a la concurrencia alemana, francesa y belga. En la Gran Bretaña no hay más que 11 altos hornos en actividad, siendo así que existían 303 en el mes de septiembre del año pasado. En vista de esto, las organizaciones obreras y patronales de la metalurgia británica han enviado una memoria a Lloyd George para obtener la intervención del gobierno, a fin de hacer desaparecer las causas, principalmente políticas de esta crisis.

El problema de Albania en la Sociedad de las Naciones

La delegación albanesa ha remitido un memorial al Consejo de la Sociedad

SABAT, COSTA Y C.ª - S. EN C.

BANQUEROS

Progreso, 9 = Gerona

Teléfonos: Urbano 260 Interurbano 90

Ponemos en conocimiento de nuestra clientela que nos ha sido confiada la COLOCACION de los BONOS de la Sociedad PRODUCTORA DE FUERZAS MOTRICES 7 por 100, con cupón trimestral de vencimiento 30 de Junio próximo, al cambio de 98 por 100; y asimismo del pago de CUPONES de dichos VALORES.

NOTA. — Desde 1.º de Junio PAGAMOS todos los Cupones de la Deuda pública, de vencimiento 1.º de Julio, Argentinas, Uruguayos, Costa-Rica, y desde el 15 de Junio todos los cupones de vencimiento 30 de Junio y 1.º Julio próximo, así nacionales como extranjeros.

de las Naciones, pidiendo la evacuación del territorio alban, y otro refutando las reivindicaciones griegas.

El rey de España indispuerto

Comunican de Londres que el rey de España durante una partida de polo se sintió indispuerto debiendo abandonar el campo. Asistió no obstante a un banquete que por la noche se celebró en la Asociación Ibero-Americana donde pudo observarse que Alfonso XIII sufría una fuerte hinchazón en el rostro.

El nuevo gabinete austriaco

Schober, encargado por la comisión principal del Parlamento de formar un nuevo gobierno, presentó ayer el nuevo ministerio del Consejo nacional, quien lo aceptó por 98 votos contra 62. Los socialistas votaron contra; y los socialistas cristianos en favor.

Schober ha tomado el cargo de canciller y de ministro de negocios extranjeros.

Dos diputados también forman parte del nuevo gabinete: Waber (pangermanista), que será ministro del interior, y Waugoin (socialista cristiano), que será ministro de la guerra.

Los otros ministerios han sido entregados a varios funcionarios.

El reemplazo de 1919

El consejo de ministros francés ha decidido empezar el licenciamiento del reemplazo de 1919 el próximo día 25 de junio.

En la Alta Silesia

El general Hoefler se ha rebelado abiertamente contra la Alta Comisión Interaliada de la Alta Silesia. A causa de ello los embajadores de Francia e Inglaterra en Alemania han visitado al ministro de negocios extranjeros alemán protestando de dicha rebelión.

ARMERÍA: CUCHILLERÍA - EXPLOSIVOS -

ANTONIO COMPANYS

Venta y reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.

Autos de alquiler

Ciudadanos, 4

GERONA

REGIMEN OBLIGATORIO DE SEGURO OBRERO

SEGUROS DE RETIROS

Recomendamos a los patronos que antes de contratarlos a prima inicial, consulten las tarifas a prima definitiva, del

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

Facilitará toda clase de detalles su Delegado en Gerona:

Don Vicente Cánovas y Soler, Cort-Real, 13, bajos

- BANCA Y BOLSA -

Operaciones efectuadas en Barcelona el día 22 de Junio de 1921

Información de la BANCA BUSQUETS, de Gerona

OPERACIONES A PLAZO:

Interior 4 %	Fin Junio	—
Exterior 4 %		—
Acciones Norte		—
» Alicante		—
» Andaluces		—
» Orenses		—
» Banco Hisp. Colonial		—
» Crédit Mercantil		—
» Banco Hisp. Rio Plata		—
Oblig. Cáceres, variables		—

CAMBIOS EXTRANJEROS:

Francos	59'85
Suizos	126'75
Belgas	59'25
Libras Esterlinas	28'17
Dollars	7'17
Liras	36'70
Marcos	10'75
Coronas	1'60

VENDEMOS

Marcos alemanes billete	11'25
» polacos	0'90
Coronas	1'30
Rublos Romanof	4'—
» Kerenski	1'75
» Soviets	0'50

M. SIQUÉS FIGUERAS

MÉDICO - DENTISTA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES

Consulta. De 10 a 1 y de 4 a 6. Económica: De 7 a 8

Rambla Alvarez, núm. 12, 1.º

GERONA

GARAGE CALLICÓ
 TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 | INTERURBANO, 55
 Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas
 ACCESORIOS Y REPARACIONES AUTOMÓVILES DE ALQUILER
GERONA. - JAIME I, NÚM. 4

Hermosa Playa de Moda. PUERTO DE LLANSÁ

GRAN Hotel-Café MIRAMAR DE Emilio Negro

Espléndida vista. Espaciosas y lujosas habitaciones. Iluminación eléctrica. Esmeradísimo servicio moderno. Garage. Teléfono. Coche a la Estación a la llegada de todos los trenes. Baños de Mar, calientes y fríos

: A B I E R T O T O D O E L A Ñ O :

José Perucho

Subinspector de Odontología

Ortodoncia y Prótesis Dental

Dr. Joaquín de Viñals

Médico-Odontólogo

Medicina y Cirujía Dental

CONSULTA DIARIA: DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Subida del Puente, 2

GERONA



EL GRAN TESORO DE LAS OPORTUNIDADES QUE PUEDEN ALCANZARSE
 LO GUARDA LA INCOMPARABLE **COLECCION UNIVERSAL**
 SE PUBLICAN VEINTE NUMEROS MENSUALES
 VENTA DE VOLUMENES SUeltos
 COLECCIONES COMPLETAS EN VENTA A PLAZOS
 PIDASE EN TODAS LAS LIBRERIAS DE ESPAÑA Y AMERICA
 ENVIAMOS GRATIS FOLLETOS ILUSTRADOS DE PROPAGANDA
COMPANIA ANONIMA CALPE
 MADRID, SAN MATEO 13 BARCELONA, CORREDE DE CIENTO 416

La Alpargatera Española S. A.

Ciudadanos 15.—Gerona

En esta casa se elabora toda clase de calzado de lona y suela de cáñamo para el verano. Especialidad en botas para cazadores, excursionistas y tennis. Se toma la medida a domicilio.

Gran rebaja de precios

Leche para de vaca. **Granja La Martona**

:: LLAGOSTERA ::

Se sirve en botellas precintadas A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de

Yoghourts

Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

Albareda 5. — GERONA.

ESTE NUMERO

43

proporciona placer cuando se usa y cuando no, la muerte

¡Alerta los viajeros!

Representante: Modesto Amich, Subida de Santo Domingo, 5, pral. - Gerona

FABRICA DE CERAMICA de HOJALATERIA = LAMPISTERIA ELECTRICIDAD

JUVE Y VILA

Depósito de toda clase de Tubos barnizados, Tortugas y Tiestos.—Especialidad en piezas de adorno para fachadas y jardines

Fábrica: Calle del Olivo.

GERONA

Despacho: Montaña, 28

Bellie, Caballé y Figueras

Instalaciones para agua, gas y electricidad y toda clase de aparatos sanitario.

Colocación de vidrios de toda clase Construcción de trabajos de hojalatería zinc, plomo y plancha.

Zapaterías Viejas, 5.—GERONA

Máquinas de escribir **WOODSTOCK**

- Relojes de oro
- Escopetas de caza
- Gemelos prismáticos
- Bicicletas
- Máquinas parlantes
- Discos
- Pianos automáticos
- Rolls musicales
- Armoniums. Joyas.

Todos estos artículos de gran utilidad pueden adquirirse en la

Sociedad Hispano - Americana

Avenida de la Libertad, 27
SAN SEBASTIAN

DE 20 A 36 MESES DE CREDITO.

Grandes e increíbles facilidades para el pago.

Representante en Gerona: J. ROTLLAN LLINÁS
CALLE DEL CARMEN, NUM. 17

NUESTRAS GARANTIAS SON UNICAS:

Concedemos ocho días de prueba, admitiendo la devolución del objeto adquirido si no resulta del completo agrado del comprador.

SOLO VENDEMOS PRIMERAS MARCAS

Envíos inmediatos de catálogos a cuantas personas lo soliciten.

Utilicen para ello el adjunto cupon, indicando en él el nombre de este periódico:

EL AUTONOMISTA : Gerona

Franqueo: 2 céntimos.

Sociedad Hispano-Americana Apartado 97 San Sebastián

Don.
 Residente en..
 Provincia de..
 Calle de... .. piso... ..
 Desea catálogos de